

174629

"Chile al Borde de Una Trampa" 4903

El Libro Prohibido de Esta Campaña Electoral

(1971)

Por Arturo PACHECO M.

El diccionario define la palabra prohibir como "impedir el uso o ejecución de una cosa", y da como sinónimos privar e inhibir. Nada lo impidió al periodista y escritor político, Manuel Fucikis Waddington escribir las 197 páginas de su libro "Chile al borde de una trampa" (Glorieta Ediciones, 1969). Pero resulta evidente a todos luces que el libro mismo ha sido inhibido en su difusión a pesar de que se considerado no sólo es de plena actualidad sino que encierra la grave denuncia, respaldada por antecedentes y documentos, de que el programa de gobierno de la Concertación en la actualización de un espíritu al que se opuso en 1967 Patricio Aylwin, por considerarlo contracívico estatístico.

En entrevista concedida a ese diario, Manuel Fucikis, se refiere a los hechos y circunstancias que han motivado lo que él denomina «denuncia conveniente de un silencio cínico de otros».

«A quién atañe la misma difusión, si se quiera mencionar, de su libro en la prensa?

«Cuando hice el presentamiento del libro hace más de un mes en una conferencia de prensa, asistieron a ella algunos periodistas y al día siguiente: "El Mercurio", "Las Últimas Noticias", "La Nación", y este diario dieron cuenta del hecho. Por tanto surgió la idea de mi parte decir que no se lo ha mencionado. Uno escribió una vez...

«Pero fue sólo esa vez y nada más. Luego en la habida conversación, si los políticos se han referido a él o a las denuncias que usted hace...

«Es cierto. Fue sólo esa vez. Olvidaba mencionar a Televisión Nacional que también asistió a la conferencia de prensa y esa noche repitió en dos ocasiones la información. Radio Nacional, el día siguiente, también se refirió al libro...

...pero insistió, no los habló comentarlos. En otras palabras no ha levado ninguna transmisión. Por eso la que atañe a usted está en esta particular situación?

«Sencillamente a que ha sido impuesto».

«Pero siendo un libro de actualidad ¿por qué habría de ser impuesto?»

«Suplemento porque las afirmaciones y denuncias que luego caen en el libro se transformaron en cláusulas que cumplen el juego de esta tan particular campaña electoral. Ustedes han calificado la contienda electoral como atípica. Considero plenamente esa la simplicidad que invaden le atribuyen a esta campaña. Me interesaría a señalar que aquél no hay concordancia ni contradicciones reales. Es un buen expediente, una presentación en escena de actores viejos que pretenden decir cosas nuevas y actores nuevos que tienen en contempla decir sino lo que él o los argumentos quieren que digan. Por

supuesto que por antigüedad, los más viejos tienen mayor libertad, en tanto los más nuevos están restringidos a lo que está de acuerdo determinado».

«Es un lindo juego de palabras pero no actúa lo principal, ¿por qué usted cree que su libro, como lo señala, "cumple el juego"?

«Se lo explico con mayor claridad, cuando en el acto de juicio se conocía el programa de gobierno de la Concertación y lo lei no me pareció nuevo. Por el contrario, los planteamientos allí expresados me parecían conocidos. Básicalmente en el actuar durante varios días denunció ataques, aviso expresa hasta que caerían los acontecimientos que así demostraron lo antecedido que así demostraron que el programa de Aylwin no era sino la actualización de la vieja idea de la vía no capitalista de desarrollo, tema que, siendo presidente de su senado en 1967, ya correspondió investigar. En otras palabras, como lo digo en mi libro, se suscitaron con ideas y planteamientos,

fascistas, políticas para una segunda etapa: pasar a un espíritu socialista. Es un proceso paulatino. Imprescindible. Pero va acercando a una sociedad hacia las ideas socialistas y marxistas...»

...pero ya se me está pidiendo por las ramas de nuevo...

...tengo paciencia. Usted quiere que le explique. Entonces le explico. Decía que la Vía no Capitalista es un paso previo que condiciona a una acción para llegar al socialismo marxista. Cuando yo aparezco con mi libro, lo que hago es desafiarlos en sus ideas y planteamientos de la base programática de la Concertación. Lo hago no solo en su globalidad. Con ello loquito el sistema a la candidatura de Aylwin y demuestran que la Concertación en su finote, una trampa al país, una manzana traidora en la cual se entiende el propósito de las facetas manzanas de Bachelet al punto a un futuro régimen socialista. Pero cuando hago pública esta denuncia al lanzar mi libro, sostengo

que libres ellos no le pueden dar relevancia. Sería un error que lo hicieran. Significaría reconocer que se interrumpe la Concertación, los ha engañado con un programa viejo y con finas que, tarde o temprano, les afectarán.

«La derecha chilena, y más la económica, la empresarial, que la política siempre ha tratado de acercarse a las circunstancias en beneficio propio. Con Allende, por ejemplo, tuvo una actitud más decidida durante la campaña presidencial. La razón, entonces, era que el programa de gobierno de la Unidad Popular no se analizó como redondo. Era un programa decididamente manzana leninista, copiado a la letra, como lo denunció en julio de 1970, del programa del Partido Comunista. Pero a partir de 1971, cuando ya las fuerzas manzanas tenían el poder, la derecha se batió la flauta de que era posible arreglarlo con Allende. No obviemos que el señor Orlando Silva, entonces presidente de la

clase, con un antecedente pasado, de lo que ocurría hoy. Y yo le agrego hoy a la derecha económica y también a la política, que encabeza el alaizno Sr. Jara, su propia frase exclamativa dicha en 1971».

Por favor continúe, porque ahora sí que va quedando más claro todo.

«Resuma, entonces, que justo cuando se está llevando a cabo las conversaciones de los derechos con la Concertación aparece mi libro que demuestra que el interlocutor de los campesinos y políticos de Renovación Nacional tiene un programa inspirado en la Unión Soviética. Me transformo justo a mí libro, en un "accidente", en una "variante no controlada". La forma de evitar el que se produzca desacuerdo entre los empresarios que confluyen en sus dirigentes y en los militares y simpatizantes de RN, que pretenden lo mismo, pero que son gente de clase media, es producir su silencio obligando impreso de mi libro. Si hablare, y el término es síntesis de prohibición, la difusión de su contenido y su denuncia. No hay concordancia. No hay transversalidad en la denuncia. Es inconveniente darme difusión. La idea también es indicar en el comando de Díaz y, lo más probable, que el candidato también. A este último se le puede haber hecho saber que es contraproducente para su candidatura señalar que el programa de Aylwin es prosozialista. El subterfugio es evidente. Si los electores creyeron a la Concertación se dan cuenta que los empresarios y Renovación Nacional usan de las elecciones cada conversando con el adversario igual que puede pensar uno que en estos conciliables ya se está acordando y anuncian una actitud como la denunciada en 1971, igual el prego Jaro!».

«¿Qué ocurre con la Concertación, la DC, sus medios de comunicación? Porque tampoco ellos se han dado por afectados.

«Ahí se ha producido un silencio de conveniencia. Particularmente en la Democracia Cristiana. El libro, además, hace una historia del PDC y deja en evidencia que de 52 años de vida, 39 han andado con los comunistas. Los restantes, o han estado en la soledad o con la derecha. De tal forma que tampoco les conviene hablar ni una sola palabra del libro. Ni escribir una sola línea de él. Ni criticar o polemizar. Desde su punto de vista, a la DC no le conviene, si está en conversaciones con la Concertación, no tener que responder a esto. Porque tampoco ellos se han dado por afectados.

Entonces, mi denuncia resulta ser importante. Rompe el juego de las derechos económicos y políticos. Porque si han estado en conversaciones con la Concertación en resguardo de sus intereses y posiciones el parcial son de la izquierda y yo demuestro que el de Aylwin es un programa prosozialista, los que quedan en ridículo ante el país son ellos. Y más que en ridículo, quedan en evidencia de que bien poco les interesa el destino del país. Queda manifiesta al denuncio el hecho de que ellos se están acercando anticipadamente a lo que puede venir, sin interrumpir para nada si el próximo gobierno es prosozialista o no lo es. Por eso a

(Pasa a la Pág. 11)

El libro prohibido de esta campaña electoral [artículo] Arturo Pacheco M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pacheco M., Arturo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El libro prohibido de esta campaña electoral [artículo] Arturo Pacheco M. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa